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文体新闻 体育

今年初，唐钱婷曾在接受记者采访时透

露自己设定的几个目标：在各项赛事中获得

更多荣誉、各个单项的成绩能更进一步，有可

能的话，冲击一下各类纪录以及利用全运会

比赛后的时间，到粤港澳来一次“城市漫步”。

三个愿望层层递进，当最后一个变成现实时，

也就代表上海姑娘这一年过得圆满，如今，“小

潜艇”顺利迈出第一步。5月 19日晚结束的

2025全国游泳冠军赛女子100米蛙泳决赛，唐

钱婷技压群芳，以1分05秒57的成绩，较为轻

松地夺冠，在今年参加的第一项重要赛事中

拿到开门红，也为之后的征程，开了个好头。

问起唐钱婷在巴黎奥运会后最明显的改

变，不少上海游泳队的教练队员都会给出相

同的答案——她的信心更足了。四年前的陕

西全运会上，“小潜艇”尽管集齐了金银铜牌，

但在比赛前后，总显得有些不够淡定，用教练

的话说就是“还缺少历练和信心”。在经历了

世锦赛和奥运会等国际大赛的考验后，如今

的唐钱婷依然活泼又谦逊，但面对比赛时，她

已经不再是那个信心有些不足的选手了。

此番出征全国冠军赛，唐钱婷脸上总是

带着自信的笑容。不少网友感叹：“21岁的

唐钱婷越来越有强者风范，这或许就是强大

实力给人带来的改变。”对于外界的赞誉，唐

钱婷坦言自己并没有过多关注，还是把更多

精力放在训练和比赛中。不过，夺冠后，上海

姑娘不忘向支持者表达感谢：“来深圳比赛的

感觉不错，场馆和保障的规格很高，氛围也很

热烈，感谢观众给我的加油声，让我有了更多

动力。”谈及自己的表现，唐钱婷表示：“主要

想通过这次比赛来检验此前冬训的成果，比

下来感觉还有一些可以提高的地方。”几个月

后，全运会游泳比赛将在同一片场地打响，唐

钱婷表示，自己十分期待，也有信心获得更好

的成绩。

在上海训练期间，唐钱婷曾抽空给自己

买了双新鞋，这与她今年的目标之一——“漫

步粤港澳”之间，或许存在着某种特别的联

系。如今，“小潜艇”用一枚全国冠军赛的金

牌，向着自己定下的目标迈出了坚实的第一

步，也让人对她后续的表现，有了更多期待。

本报记者 陆玮鑫

距离队史首个总冠军仅一步之遥，浙江

广厦的争冠之旅却横生波澜：由于上一场比

赛中的多项主场违纪行为，广厦队被CBA公

司开出重磅罚单，俱乐部投资人楼明以及主

力后卫孙铭徽等均被处罚。如今北京首钢队

已经将大比分追至2比3，第6场比赛又移师

该队主场进行，浙江广厦队本来形势大好的

争冠大业，会不会受到这张罚单的影响？

CBA公司的处罚公告称，5月17日的总决

赛第5场，浙江广厦队主场观众多次出现大面

积言语攻击、谩骂临场裁判员、客队球员的情

况；比赛第四节广厦投资人楼明及个别随队

席观赛人员到记录台质疑比赛判罚，干扰记

录台工作；比赛结束时，广厦队后卫孙铭徽脚

踢比赛篮球发泄不满；比赛结束后，广厦队随

队席观赛人员石某某在球队退场通道与北京

队随队人员发生冲突，并有击打对方行为。

最终，杭州赛区被取消优秀赛区评选资格，浙

江广厦俱乐部被核减联赛经费合计12万元，

楼明被停赛2场、罚款5万元，孙铭徽被罚款3
万元。石某某击打北京首钢队随队相关人员一

事，由公安机关受理，待认定并作出处理后，

CBA公司将依照联赛相关规定对其进行处理。

这是浙江广厦队历史上最好的一次夺冠

机会，希望该队能够迅速调整状态，避免因小

失大。作为球队外线核心，孙铭徽的重要性

不言而喻，对于广厦队来说万幸的是，他只是

被罚款而没有禁赛，不会影响全队的阵容齐

整度。不过孙铭徽也应该吸取教训，避免在

后续比赛中再次出现不理智行为。接下来比

赛虽然在北京队主场进行，但即使浙江广厦

队输掉比赛，回到自己的主场仍然有机会继

续冲击总冠军。更何况，今年总决赛的前两

个客场，浙江广厦队都成功拿下，所以下一场

客场作战不必有太大心理压力，能赢下比赛

客场夺冠更好，赢不了就下一场再继续拼。

应该说，上一场浙江广厦队主场之所以

出现多次违纪行为，当值裁判的漏判、误判、

错判等也是导火索之一。据悉CBA公司已

经作出调整，下一场比赛将会全部使用外籍

裁判执法，力争减少争议判罚，让两队在公

平、公正的裁判环境下争夺总冠军。

本报记者 李元春

王楚钦球拍再次在大赛中受损

乒乓球运动员的武器谁来守护？

昨晚，在多哈世乒赛混双比赛中，王楚

钦携孙颖莎以3比 0淘汰巴西情侣雨果·卡

尔德拉诺和布鲁娜·高桥，挺进 16强。但

赛前发生的意外，让不少球迷为王楚钦捏

了把汗，上场前，王楚钦的球拍胶皮开了，

随后更换了副拍。在当日所有比赛结束

后，今晨，国际乒联与中国乒协举行了特

别会议，对于保障球员器材方面达成了相

关共识。

两次意外
巧合背后的隐忧

“为什么每次都是我？”赛后第一时间，

王楚钦表达了心中的愤懑和委屈，“我一进

场就感觉海绵不对劲，抱着疑惑上前看，发

现海绵开了一半，检测前海绵好好的。那

块拍子就没办法打比赛了。”

上场前，四副检查合格的球拍置于球

台，却唯独王楚钦的拍子出现了折痕，他拿

起拍子看了又看，连对面的雨果也主动凑

上来查看，两人愕然对视。随后，王楚钦和

教练肖战向裁判提出异议，认为球拍被折，

但裁判坚持认为球拍检测没问题，王楚钦

无奈只能更换副拍。

这一幕，何其相似，巴黎奥运会混双夺

冠后，王楚钦的球拍在混乱中被人踩断，这

也在一定程度上影响了他后面的比赛。在

男单第二轮中，王楚钦没有打出最佳水平，

负于后来夺得亚军的莫雷加德。

时隔数月，相似剧本在世乒赛重演：

检测流程看似严密，球拍却在安全区离

奇受损。

不过这一次，王楚钦的表现更加成熟、

稳定。他与孙颖莎两人势如破竹，以 11比
2、11比 7、11比 4横扫巴西组合。孙颖莎

说，两人本场发挥得比第一轮好很多，“无

论配合、比赛感觉还是调动上，都比第一场

做得更好。”

而赛时沉着冷静的王楚钦，在赛后采

访中终于“一吐为快”。据了解，比赛前，裁

判会对参赛选手的球拍进行检测，完成检

测后，球拍被装入纸袋移送赛场，但移送过

程、存放环境缺乏全程监控。“我对组织办

赛很失望，包括上一次奥运会，自己也没说

什么。但是连续两次大赛，这样的情况都

出现在我身上，换作其他运动员，会是什么

心态？”王楚钦直言，“我想提醒检测人员，

球拍是运动员最珍贵、最信赖的武器，希望

他们能好好保护球拍，而不是像对待普通

的机器一样随手处理。”

乒协行动
从抗议到制度重构

在比赛结束后的特别会议上，中国乒

协主席王励勤表达了对该事件的关切，详

细阐述了事件发生后中国乒协所采取的行

动，包括第一时间询问运动员、教练员情

况，并与工作人员进行交流，同时代表中国

乒协就球拍检测受损事件提出抗议以及申

诉，要求调取监控并调查事件原因。

中国乒协提出三大诉求，经协调，国际

乒联允许各支球队派一名工作人员全程跟

随球拍检测并确保没有任何无关人员可以

接触到检测后的球拍。中国乒协希望后续

赛事更换更大且更安全的球拍检测容器，

国际乒联表示已第一时间要求组委会提供

A4尺寸的大信封，并要求所有裁判员在工

作过程中小心谨慎对待球拍，同时强调球

拍检测团队的操作程序是正确的。中国乒

协还要求球拍检测过程全程录像，关于这

一点，国际乒联表示从本次世乒赛实际操

作角度，全程录像暂时无法实现，将在未来

比赛过程逐步推进。

此外，国际乒联表示将与场馆方确认

是否有监控后，及时反馈，并继续深入调查

球拍受损原因，形成书面调查报告。

器材安全无小事。正如王楚钦所希望

的，每一位运动员的“武器”都应被认真守

护，每一份努力都能被公平对待。

本报记者 陶邢莹

重磅罚单后
浙江广厦如何争冠

“漫步粤港澳”
唐钱婷迈出第一步

体坛话题
多哈世乒赛混双赛场，王楚钦与孙

颖莎以 3比 0横扫巴西组合晋级的捷报
背后，藏着一场赛前惊魂。当王楚钦握
着胶皮开裂的球拍走向裁判时，这一熟
悉又刺眼的画面，再次将“运动员器
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